



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Jueves 06 de Febrero de 2003.

NOTICIAS DE TV

+Mora calificó de irresponsable al gobierno porque hasta el momento no ha comprado ni un solo barril de combustible para reserva. Nicaragua necesita 161 mil barriles de crudo para enfrentar los primeros 20 días de guerra entre Irak y EE. UU. **(100% Noticias)**

+El Presidente de la Corte Centroamericana de Justicia, Rafael Chamorro, dijo que la Corte ha dictado más de 100 resoluciones y todas se han cumplido. Las resoluciones de la CCJ sean buenas o malas se tiene que cumplir, porque los países miembros le dieron competencia de supranacional. Invitó a los que adversan esta resolución a que estudien las normativas comunitarias. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+El diputado, Tomás Borge, dijo que el veto es irrelevante comparado con las consecuencias que va a tener la guerra entre Irak y EE. UU. Apenas están los amagos de esta guerra, el combustible está demasiado caro, ahora imagínese cuando inicie la guerra, cuanto va a costar un galón de combustible. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+El Procurador, Francisco Fiallos, expresó que han diseñado una estrategia para tratar el asunto entre INISER y AGROINSA, porque se está afectando al Estado. La Procuraduría va a ser parte del proceso. **(100% Noticias)**

+La ministra Lucía Salvo, dijo que el MINSA recibió un donativo de la empresa EMPO de cien mil dólares en equipamiento médico. **(TV Noticias, Canal 2)**

+La Primera Dama, Doña Lila T. de Bolaños, colocó en horas de la mañana la primera piedra del centro de estimulación temprana de los pipitos. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Omar Cabezas, expresó que la Lotería Nacional ofreció el 50% de un sorteo extraordinario para los pipitos. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El sindicalista del CSE, Manuel Zapata, denunció que hubieron 466 trabajadores despedidos del Consejo Supremo. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Trabajadores del MARENA se manifestaron frente a la Asamblea Nacional en apoyo del veto presidencial, el Ministro, Eduardo Marín, dijo que esta manifestación fue realizado por el sindicato para pedirles a los diputados que aprueben el veto. **(TV Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Lucía Salvo comentó que no es intención del gobierno como se ha manifestado que se va a despedir personal, ella no ha pensado en hacer eso, espera una buena resolución de la Asamblea Nacional.

(Noticias 12, Canal 12)

+Francisco Aguirre dijo que hemos caído en una campaña de histeria en cuanto al veto. Consideró que fue un error de los asesores haberle aconsejado a Don Enrique ese veto parcial. También es un error andar diciendo que la Asamblea Nacional no tiene la facultad constitucional para enmendar a un presupuesto, cuando en la Constitución de Nicaragua está claramente como una de las funciones principales de la Asamblea. Otro error es andar diciendo que se reducirá el 40% del Estado, para el gobierno esto es un efecto boomerang, o sea le ha salido el tiro por la culata. **(Canal 12)**

+Abogado del Procesado, José Felix Padilla, Dr. Alfredo Campo dijo que presentó o entregó documentación importante a la Asamblea Nacional, sobre la quiebra de INTERBANK con copia al Presidente Bolaños y a todas las instituciones que han hecho caso, omiso a este caso también presentó

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 2 -

pruebas, dijo que es raro que Bayardo Arce se haya quedado callado. **(100% Noticias/Noticiero Independiente, Canal 8)**

+ Francisco Fiallos indicó que están estableciendo coordinación con el departamento de Justicia de los EE. UU, para investigar temas relacionados con la corrupción. No descartó un posible juicio en contra de Arnoldo Alemán en Estados Unidos. **(100% Noticias)**

+ Bayardo Arce, confirmó que tenía acciones en INTERBANK, que también perdió dinero. Constantemente ha dicho que a los responsables de las quiebras de los bancos hay que perseguirlos, echarlos presos. Siempre creímos que era una intervención de Arnoldo Alemán. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

Programas de Opinión de Radio

Emisora: Radio 580

Programa: Noticias y Comentarios

Conduce: Carlos Salgado.

Invitado: Wilfredo Navarro

Tema: Varios.

Navarro expresó que lo que hay en el PLC es un proceso de reacomodo y afloran las diferencias en cuanto a la forma en que se debe manejar la política y estrategias del partido.

En cuanto a lo mencionado por René Herrera, Navarro dijo que tal vez por su forma sardónica de expresarse, Herrera a veces resulta un poco desconcertante.

Catalogó de infamia, el comentario de que él había llegado a ofrecerle 31 votos de la bancada del PLC al Presidente Bolaños. Esto lleva todo el interés de desprestigiarlo con los liberales.

Aseguró que nunca ha estado en el círculo de amigos de Arnoldo Alemán. Siempre fue un dirigente del PLC. Las personas que se han rasgado las vestiduras y juran amor eterno a Alemán son los responsables de que este en esa situación, porque de una u otra forma le aconsejaron que actuara de una manera no muy política.

Consideró que en estos momentos todos sus esfuerzos deben estar encaminados a garantizar la estabilidad del partido, a garantizar la unidad del partido y porque no decirlo, a garantizar que en el menos tiempo posible, Alemán salga de la cárcel, máxime ahora que existe una resolución de la Corte Centroamericana.

Emisora: Radio Nicaragua

Programa: La entrevista del día.

Conduce: Alfonso Moncada

Invitado: Manuel Madriz.

Tema: Resolución de la Corte Centroamericana de Justicia.

+El abogado y especialista en derecho internacional, Doctor Manuel Madriz, opinó que técnicamente la resolución de la Corte Centroamericana tiene coherencia y evidentemente se le puede replantear, se pueden hacer planteamientos pero de fondo sobre eso, una posición jurídica, se tiene que reestructurar. No es admisible que digamos que no es vinculante, claro que hay muchas cosas que se pueden decir pero tiene que ser una posición seria, formal, jurídica, es decir no una posición política que no, porque no.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 3 -

Emisora: Radio Nicaragua
Programa: Hoy en la Economía
Conduce:
Invitado: Fausto Carcabelos
Tema: Veto Parcial al Presupuesto.

+Carcabelos informó que para este año se tiene previsto una recaudación aduanera, cerca de los 3500 millones de córdobas que contrasta con la recaudación del año pasado que alcanzó los 2750 millones de córdobas.

La reducción y la transformación del presupuesto que fue enviado por el señor Presidente ocasiona que Nicaragua deje de percibir cerca de 4 mil millones de córdobas en ayuda, asistencia que complementa nuestro presupuesto, esto no es un invento del Presidente como lo han querido hacer ver algunos diputados, que además de actuar en forma irresponsable, les encanta robar cámaras.

La reducción presupuestaria en el caso de la Aduana significaría el cierre de puestos fronterizos, enviar al desempleo a una cantidad de personas, dejar de recaudar, no cobrar impuestos. No quiere ni pensar la tragedia que significaría tener que cerrar delegaciones aduaneras.

Emisora: Radio Nicaragua
Programa: Uniendo Nicaragua.
Conduce: Pastran
Invitado: Pedro Solórzano.
Tema: Presupuesto y Consecuencias de no aceptar el veto presidencial

Solórzano comentó que el presupuesto presentado por el Presidente Bolaños, es el presupuesto del progreso, de la reducción de la pobreza, es el camino hacia una economía dinámica.

Al referirse al anuncio del plan de contingencia, dijo que el Presidente ha actuado de una manera coherente, sensata y siempre piensa en el bienestar.

Hizo un llamado a los diputados que no le sigan haciendo daño al país, que no sigan retrasando el acuerdo con el FMI.

NOTICIAS DE RADIO

+La diputada, María Eugenia Sequeira, nego que ellos han estado chantajeando al Señor Presidente. Ellos están integrados en una comisión especial que se abrió en la Asamblea Nacional el día de ayer. Van a participar con sus mejores hombres y mujeres con experiencia en economía y darle lo mejor de ellos mismos en beneficio de la nación. **(El Reportero de Nicaragua / Radio Magic)**

+Ariel Montoya manifestó que hay deslealtades en Nicaragua por parte de un sector del Partido Liberal Constitucionalista. El Presidente Bolaños, se está fajando sus pantalones, está tomando decisiones contundentes de estadista. Agregó que la incomunicación nace desde el momento en que la bancada del PLC, no hace eco y no asocia su estrategia política con el gobierno al cual pertenece, desde ahí existe ya una contundente barrera. **(Nueve en Punto, Radio Corporación)**

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 4 -

Agencias y Periódicos Internacionales

La 'piñata sandinista' aumenta deuda interna. (La Prensa, Panamá / ACAN-EFE)

Nicaragua ha pagado 950 millones de dólares por las propiedades confiscadas por el gobierno sandinista (1979-1990), pero todavía debe 536 millones de dólares por el coste de este escándalo conocido como "La piñata sandinista".

Según declaraciones del presidente del Banco Central de Nicaragua, Mario Alonso, que ayer publicara la prensa local, el pago de estas confiscaciones sigue siendo la causa principal de la "enorme" deuda interna que sigue creciendo en este país.

Propone crear una nueva estructura de defensa regional

Estados Unidos anima a Centroamérica al desarme. (La Prensa Gráfica, El Salvador)

Aseguran que el terrorismo y el narcotráfico, y no otros países, son nuestros enemigos.

Aunque el Ejército de Nicaragua ha condicionado públicamente la destrucción de los cohetes a que otros países de Centroamérica, como Honduras, desmantelen su aviación ofensiva, Fisk se confesó "animado por las declaraciones del ministro Caldera en El Salvador". El funcionario adelantó que ya visitó Nicaragua para tratar el tema y apreció que éste "será discutido por los gobiernos de la región".

"Animamos a los gobiernos centroamericanos", expresó Fisk, "a conceder prioridad a los Sam-7. No son armas defensivas, sino material que los terroristas quisieran y con el que nos pondrían a todos en riesgo".

Aranceles y misiles al tapete de las discusiones entre Honduras y Nicaragua. (La Prensa, Honduras)

La destrucción de los misiles soviéticos Sam-7 que posee Nicaragua es un tema continental y no bilateral entre Honduras y el vecino país, manifestó ayer el canciller Guillermo Pérez.

El canciller manifestó que estos misiles no sólo son una amenaza para Honduras, sino para cualquier país pues se pueden utilizar en contra de cualquier objeto que vuele.

Asimismo, el problema del desarme dejó de ser un asunto regional y ahora es continental, porque la Organización de Estados Americanos, OEA, ve con "alarma" el trasiego de equipo bélico hacia Norteamérica y Suramérica.

Buena salud física de niña embarazada. (La Nación, Costa Rica)

La niña de nueve años que está embarazada y su bebé, de unas diez semanas de gestación, están en perfecto estado de salud física, determinaron médicos del hospital Calderón Guardia, de la capital.

De acuerdo con los profesionales, por el momento el embarazo no representa ningún riesgo para Rosa (nombre ficticio con que este medio se ha referido a la menor).

Por tanto, la prioridad durante los próximos meses será la asistencia psicológica, puntualizó Eliseo Vargas, presidente ejecutivo de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS).

Se avecinan protestas en Nicaragua. (La Nación, Costa Rica)

Organizaciones sindicales, gremiales y universitarias de Nicaragua convocaron a sus bases a protestar los días 7 y 14 de febrero contra los despidos y recortes presupuestarios anunciados para este año por el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 5 -

presidente, Enrique Bolaños, informó una fuente sindical.

La protesta es organizada por el Frente Nacional de los Trabajadores (FNT), que aglutina a la mayoría de los sindicatos existentes en el país, con el apoyo de otras 21 organizaciones civiles, confirmó el secretario ejecutivo de la Federación Sindical, José Bermúdez.

Ejército nica. (La Nación, Costa Rica)

El ejército de Nicaragua dijo estar listo para que se le investigue en relación con el desvío a paramilitares de Colombia de un cargamento de armas supuestamente destinado a la policía panameña, aseguró ayer miércoles una fuente oficial.

El Ejército habría facilitado 3.000 fusiles Ak-47 y 2,5 millones de municiones de su arsenal para una operación de venta de armas a la policía panameña, la cual se realizaría por intermedio de la empresa Girsa, con sede en Guatemala, pero las armas estaban destinadas en realidad a los insurgentes de Colombia.

Nicaragua en Multiplaza. (La Nación, Costa Rica)

A partir del 11 y hasta el 20 de febrero el centro comercial Multiplaza, en Escazú, servirá de escenario para conocer un poco más sobre Nicaragua.

Unos diez artesanos y artistas de diversas regiones de ese país mostrarán su trabajo, explicó la consejera de la embajada nicaragüense en Costa Rica, Margarita Guerrero.

Entre los artículos que se podrán adquirir habrá cerámica artística y utilitaria, esculturas, tallas en madera, muebles de diseño clásico y las tradicionales hamacas.